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Mortalidade infantil em 
Bertioga cai 70% em 2025

 ASegundo a DRS de Santos,  taxa passou 
de 31,95% no 1º quadrimestre de 2024 para 
apenas 8% no mesmo período deste ano

A cidade de Bertioga registrou 
uma das quedas mais expressi-
vas em mortalidade infantil no 
Litoral de São Paulo. Mesmo que 
os números do ano inteiro ainda 

não estejam consolidados, o de-
sempenho do primeiro quadri-
mestre já aponta uma tendência 
extremamente positiva na saúde 
pública do município.     CIDADES/A3

SV inova para 
fi scalizar rede 
de esgoto
A Prefeitura de São Vicente, por 
meio da Secretaria de Meio Am-
biente (Semam), em parceria com 
a Sabesp, implementou uma nova 
tecnologia de inspeção da rede de 
esgoto: o teste de fumaça. O objeti-
vo desse novo método é aprimorar 
e acelerar a identifi cação de possí-
veis irregularidades.  CIDADES/A3

Ciclone vai trazer chuvas para a 
Região a partir de quinta-feiraVendas do Dia dos 

Namorados devem 
crescer 10%  CIDADES/A4

NA BAIXADA SANTISTA

Fenômeno trará grandes áreas de instabilidade em todo o litoral               CIDADES/A3

NAIR BUENO/DL

Praia Grande conquistou um importante reforço fi nanceiro para iniciativas 
ambientais e de enfrentamento às mudanças climáticas. Dois projetos elabo-
rados pela Secretaria de Meio Ambiente foram aprovados na 1ª chamada de fi -
nanciamento do Fundo Estadual de Recursos Hídricos (FEHIDRO), somando R$ 
1.949.633,29 em investimentos.                                                                               CIDADES/A3

Guarujá tem 
arrecadação 
53% maior
Guarujá arrecadou R$ 528.218,00 
na Campanha ‘Eu Sou Cidadão So-
lidário’ deste ano. O valor colocou 
o Município como 1º colocado no 
índice de destinação da Baixada 
Santista, alcançando 3,19% do po-
tencial de destinação da Cidade, e 
entre os 35 municípios que mais ar-
recadaram no Estado, consolidando 
a Cidade como referência na cam-
panha. O valor total ultrapassou 
em 53% o arrecadado em 2024, que 
somou R$ 344.097,69. Os fundos fi -
nanciamprojetos que protegem os 
direitos das crianças e pessoas ido-
sas de Guarujá.  CIDADES/A3

Porto de Santos 
bate recorde 
histórico 

CIDADES/A4

Ações ambientais  Praia 
Grande conquista quase 

R$ 2 milhões de fi nanciamento
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RENAN LOUSADA/DL

PGR pede 
a prisão de 
Carla Zambelli 
A Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca (PGR) pediu nesta terça-feira 
(03/06) a prisão preventiva e a 
inclusão na lista da Interpol da 
deputada federal Carla Zambelli 
(PL-SP). O pedido foi apresentado 
pouco depois de a parlamentar 
bolsonarista afi rmar que deixou 
o Brasil, menos de um mês após 
ser condenada pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) a 10 anos de 
prisão e à perda de mandato por 
envolvimento na invasão do siste-
ma do Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ).   BRASIL/A7

APÓS FUGA AO EXTERIOR
Transição: 
Brasil lança 
coalizão global 
A Coalização Global para o Plane-
jamento Energético foi lançada 
ontem. O objetivo é promover a 
troca de experiências entre países 
para fomentar ou fortalecer ins-
tituições de planejamento ener-
gético em busca de atração de 
investimentos na transição para 
energias renováveis em países em 
desenvolvimento.  BRASIL/A7

FMI eleva a previsão 
de crescimento do 
Brasil  BRASIL/A7

Planos de saúde têm 
lucro líquido de R$ 6,9 
bilhões  BRASIL/A7

Chico Buarque passa por cirurgia neurológica no Rio de Janeiro. ANEXO/A8
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Por décadas, o canal que separa Santos e Guarujá 
foi mais que uma divisão geográfica. Foi um sím-
bolo das promessas não cumpridas e dos sonhos 
adiados. Desde os primeiros esboços em 1927, a ideia 
de uma ligação seca entre as duas cidades habitou 
o imaginário coletivo da Baixada Santista, quase 
como uma lenda urbana.

Hoje, em 2025, o projeto do túnel submerso 
entre Santos e Guarujá ganha contornos reais. Com 
um investimento estimado em R$ 6 bilhões, finan-
ciado por uma parceria entre os governos federal, 
estadual e a iniciativa privada, a obra foi oficialmen-
te impulsionada com o lançamento do edital em 
fevereiro de 2025 e leilão marcado para setembro.

O anúncio do túnel indica que terá 1,5 km de 
extensão, dos quais 870 metros serão submersos 
a 21 metros de profundidade no canal do Porto de 
Santos. Será o primeiro do tipo na América Latina. 
A técnica será de módulos de concreto pré-molda-
dos, fabricados em doca seca e imersos por controle 
eletrônico, método já consolidado em países como 
Holanda, Japão e Dinamarca. 

Outro ponto que levanta esperanças é que a 
estrutura trará três faixas por sentido, sendo uma 
adaptável ao Veículo Leve sobre Trilhos – VLT. Terá 
ainda vias exclusivas para pedestres e ciclistas, inte-
grando modais sustentáveis e reduzindo o tempo 
de travessia de até duas horas para menos de dois 
minutos. 

Como saído de um sonho, toda a estrutura 
agilizará fluxo diário de mais de  20 mil veículos, 
milhares de ciclistas e pedestres, além de gerar 9 mil 
empregos diretos e indiretos.

Para o Porto de Santos, a obra significará ganhos 
logísticos expressivos, eliminando gargalos no 
transporte de cargas e reduzindo a dependência 
das balsas, hoje sujeitas a interrupções climáticas e 
congestionamentos.

Apesar dos benefícios, o projeto enfrenta críticas 
quanto a potenciais impactos. No Relatório de Im-
pacto Ambiental (RIMA) consta a supressão de 10,5 
hectares de Mata Atlântica, incluindo 4,4 hectares de 
manguezais, e riscos à fauna marinha, como tarta-
rugas-verdes e botos, devido à turbidez da água e 
contaminação por metais pesados durante a draga-
gem. Além disso, quase 800 imóveis serão afetados, 
entre moradias regulares e irregulares, exigindo 
programas de reassentamento que ainda está em 
discussão.

Embora as audiências públicas realizadas em 
abril de 2025 tenham tentado esclarecer dúvidas 
sobre mitigação de impactos e compensações, per-
sistem incertezas quanto à efetividade das medidas 
propostas. Serão necessários, por exemplo, a realiza-
ção ode estudos adicionais para controlar a libera-
ção de sedimentos contaminados durante a escava-
ção, bem como a análise de riscos geotécnicos, por 
conta do solo argiloso e instável da região. 

De todo modo, o túnel Santos–Guarujá simboliza 
um avanço histórico, e é preciso reconhecer que a 
união de diferentes entes públicos e privados foi 
efetivo. Porém, o legado desse projeto dependerá, 
justamente, da capacidade de conciliar desenvolvi-
mento com responsabilidade socioambiental. 

O que se espera, a partir de agora, é que a obra 
conte com monitoramento rigoroso, diálogo contí-
nuo com as comunidades e transparência na gestão 
de recursos públicos e privados. Se bem executado, 
poderá servir como modelo para futuros projetos de 
infraestrutura no país, desde que as lições aprendi-
das, especialmente sobre inclusão social e preserva-
ção ecológica, sejam prioritárias.

A comunidade da Baixada Santista, que por tanto 
tempo aguardou por essa ligação, observa com es-
perança e cautela. O futuro está sendo construído, e 
é essencial que todos os envolvidos estejam atentos 
às responsabilidades que essa grande obra impõe. 

CHARGE

N
o silêncio acolhedor de uma manhã que 
misturava o antigo e o novo, José se via 
diante de uma tela que mais parecia 
uma janela para o seu passado. Recém-
-promovido CEO da maior corporação 

brasileira do agronegócio, ele não conseguia escapar 
do perfume envolvente de café e bolo de fubá – uma 
experiência sensorial que, assim como a madeleine de 
Marcel Proust, o fazia viajar de volta às lembranças da 
infância, àquelas tardes morenas onde dona Tereza, a 
copeira, preparava com tanto carinho os aromas que 
agora se tornavam tão inevitavelmente humanos.

Na simplicidade de um gesto tecnológico, o aroma 
digital despertava memórias que eram, ao mesmo 
tempo, doces e amargas. Lembrava-se dos dias de fome 
e medo, mas também da dor transformada em força, 
de um sofrimento que, mesmo duro, moldara o ho-
mem que ele se tornara. Seus irmãos, trabalhando nos 
vastos campos de soja e milho, eram parte inevitável 
dessa história: como peças de um quebra-cabeça invi-
sível, eles traziam à tona questões profundas, como se 
fossem instrumentos da vontade Divina, responsáveis 
tanto pelo seu triunfo quanto pelas cicatrizes da alma.

Enquanto observava essas imagens em holograma, 
a sensação de estar entre dois mundos – o futurísti-
co e o ancestral – tomava conta de José. Era como se, 
num mesmo instante, o cheiro do bolo e o calor de um 
abraço perdido se misturassem aos brilhos artificiais e 
aos comandos digitais. E nesse turbilhão de sentimen-
tos, ele se via lutando contra seus próprios conflitos 
internos. Cada lembrança do pai Jacó, da mãe Raquel, 
e a saudade apertada das risadas simples do passado, 
lembrava-o de que a vida sempre foi feita de luz e 
sombra.

Com o coração apertado e a mente repleta de dile-
mas, José entendia que o sofrimento o havia levado até 
ali – àquele cargo que tanto prezava, mas que também 
vinha carregado dos ecos de um tempo em que as 
emoções eram mais genuínas, menos calculadas. E 
então, num ato de coragem e de desejo de resgatar o 
que parecia estar se perdendo, ele ordenou, com a voz 
trêmula, mas decidida: “Chamar os irmãos!”

Naquele comando, mais que um simples ato em-
presarial, havia um pedido de reencontro com um pas-
sado que, mesmo marcado pela dor, era essencial para 
se reconhecer e compreender. E, entre o som das má-
quinas e as pulsações de um coração que insistia em 
lembrar, José percebeu que, apesar de toda a tecnologia 
e dos dias modernos, era o calor humano – o cheiro do 
café, o sabor do bolo, o abraço dos entes queridos – que 
realmente fazia a vida valer a pena.

* André Naves, Defensor Público especialista em Direitos 

Humanos e Inclusão

A hora da
verdade

E os outros bairros?

Mauricio Nunes, sobre 
Kayo Amado anuncia 
segunda fase de obras no 
Centro de SV.

Ainda falta a rodoviá-
ria. 

Silva J Victor, sobre Kayo 
Amado anuncia segunda 
fase de obras no Centro de 
SV.

Mau jeito e é horrível.

Telma Montrezol, sobre O 
que significa ter câimbras 
durante o sono.

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

* Caio, da Marimex

Um túnel entre a 
memória e o futuro
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 A Praia Grande conquistou 
um importante reforço fi-
nanceiro para iniciativas am-
bientais e de enfrentamento 
às mudanças climáticas. Dois 
projetos elaborados pela Se-
cretaria de Meio Ambiente fo-
ram aprovados na 1ª chamada 
de financiamento do Fundo 
Estadual de Recursos Hídri-
cos (FEHIDRO), somando R$ 
1.949.633,29 em investimen-
tos. 

A aprovação foi forma-
lizada pela Deliberação nº 
448/2025 do Comitê da Bacia 
Hidrográfica da Baixada San-
tista.

Os recursos incluem repas-
ses do FEHIDRO e contrapar-

PG conquista quase R$ 2 milhões para ações ambientais
de R$ 1.530.920,61.

Outro projeto contempla-
do é a “Revisão do Plano de 
Contingência de Proteção e 
Defesa Civil”, com investimen-
to de R$ 418.712,68. 

A proposta busca reforçar 
a capacidade da cidade para 
lidar com eventos climáticos 
extremos, como enchentes e 
deslizamentos, por meio de 
diagnósticos técnicos, capaci-
tação de equipes e aprimora-
mento dos sistemas de moni-
toramento.

Além dos projetos da Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
foi aprovada uma iniciativa 
da Secretaria de Obras Públi-
cas: a “Readequação Hidráu-
lica de Trecho Final da Gale-
ria Negro Velho”, com valor 
de R$ 5.207.360,97, sendo 
este o maior investimento 
aprovado nesta rodada. (Luna  

Almeida)Aprovação foi formalizada por Deliberação do Comitê da Bacia Hidrográfica da Baixada Santista

DIVULGAÇÃO/PMPG

tidas da Prefeitura, e chegam 
às vésperas do Dia do Meio 
Ambiente, fortalecendo ainda 
mais o compromisso do muni-
cípio com a sustentabilidade e 
a gestão eficiente dos recursos 
naturais.

Entre os projetos aprova-
dos está a “Ampliação da Cole-
ta Seletiva com a Implantação 
de Ecobarreiras”, que prevê a 
instalação de estruturas de re-
tenção de resíduos sólidos em 
pontos estratégicos dos corpos 
hídricos da cidade. 

O objetivo é reduzir a po-
luição, melhorar a qualidade 
da água e promover ações de 
educação ambiental. O valor 
total destinado à iniciativa é 

Projetos elaborados pela Secretaria de 
Meio Ambiente foram aprovados na 1ª 
chamada de financiamento do FEHIDRO

 A A Prefeitura de São Vi-
cente, por meio da Secreta-
ria de Meio Ambiente (Se-
mam), em parceria com a 
Sabesp, implementou uma 
nova tecnologia de inspe-
ção da rede de esgoto: o 
teste de fumaça. O objetivo 
desse  novo método é  apri-
morar e acelerar a identifi-
cação de possíveis irregula-
ridades.

Essa técnica consiste na 
introdução de um compos-
to não tóxico e sem odor na 
tubulação, utilizando um 
insuflador,  equipamento 
acoplado ao bueiro que in-
jeta a fumaça na rede. Caso 
existam conexões irregula-
res ou falhas no sistema, a 
fumaça escapa por pontos 
indevidos, como ralos ou 
bocas de lobo.

Com base nesses sinais, 
as equipes técnicas reali-
zam vistorias nos locais afe-
tados para promover as cor-
reções necessárias.

SV adota método para fiscalizar rede de esgoto

A técnica foi aplicada ao longo da Avenida Presidente Wilson, 
com foco na identificação de falhas no escoamento de efluentes 

DIVULGAÇÃO/PMSV

O diretor de Saneamento 
Básico de São Vicente, Régis 
Cardoso, destacou as van-
tagens do novo método. “A 
adoção dessa tecnologia vai 
reduzir significativamente 
o tempo de detecção de pro-
blemas, permitindo que a 
Sabesp e a Semam atuem 
com mais agilidade e efi-
ciência na manutenção da 
rede de esgoto.”

DESPEJO IRREGULAR.

Na última quarta-feira (28), 
a técnica foi aplicada ao lon-

go da Avenida Presidente 
Wilson, com foco na identi-
ficação de falhas no escoa-
mento de efluentes domés-
ticos e industriais.

“Durante a inspeção, foi 
identificado um descarte ir-
regular, cuja origem não es-
tava relacionada ao prédio 
analisado nem a um res-
taurante japonês próximo. 
Tudo indica que o problema 
tenha sido causado por des-
carte inadequado de gordu-
ra, possivelmente feito por 
funcionários durante suas 
atividades rotineiras”, com-
pletou o diretor.

A utilização do teste 
de fumaça representa um 
avanço tecnológico impor-
tante no monitoramento 
ambiental, permitindo ao 
município avançar rumo a 
uma gestão sanitária mais 
moderna, preventiva e efi-
caz para toda a população 
de São Vicente. (Ana Clara Du-

razzo)

Ciclone trará 
chuvas para 
a região 

 A A atuação de um ciclone 
somada a passagem de uma 
frente fria causarão gran-
de mudança no tempo em 
todo o litoral de SP a partir 
da tarde de quinta (05), se-
gundo informações do Cli-
matempo.

Os fenômenos climáticos 
trarão grandes áreas de ins-
tabilidade em todo o litoral 
de SP já nas primeiras horas 
da tarde, com vento mode-
rados. A chuva deve ficar até 
o dia 12.

No domingo (08), o sol 
pode aparecer de maneira 
tímida e rápida entre as nu-
vens escuras, mas deve vol-
tar a chover. 

O sol só deve voltar a apa-
recer na sexta, dia 13. Tempe-
raturas vão variar de 

Durante esse período as 
máximas variam de 22°C a 
16°C. (Jeferson Marques)

Cidades

Técnica consiste 
na introdução de 
um composto não 
tóxico e sem odor 
na tubulação, 
utilizando um 
insuflado

 A A cidade de Bertioga re-
gistrou uma das quedas 
mais expressivas em mor-
talidade infantil no Litoral 
de São Paulo. Segundo da-
dos divulgados pela Direto-
ria Regional de Saúde (DRS) 
de Santos, a taxa passou de 
31,95% no primeiro quadri-
mestre de 2024 para ape-
nas 8% no mesmo período 
de 2025.

Mesmo que os números 
do ano inteiro ainda não es-
tejam consolidados, o de-
sempenho do primeiro qua-
drimestre já aponta uma 
tendência extremamente 
positiva na saúde pública 
do município. 

A redução é considerada 
significativa e um reflexo 
das ações coordenadas pela 
rede municipal de saúde.

Recentemente, a cidade 
de Guarujá anunciou um 
avanço na queda da morta-
lidade infantil ao garantir 
fisioterapeuta a gestantes 
durante o parto em nova lei.

O trabalho de prevenção 
As iniciativas do município abrangem desde o acompanhamento 
das gestantes até o cuidado contínuo com os bebês

DIVULGAÇÃO/PMB

Mortalidade infantil 

cai 70% em 2025

EM BERTIOGA. Redução é considerada significativa e reflexo de ações coordenadas 

tem sido realizado de forma 
integrada pelas equipes das 
unidades básicas de saúde, 
pelo Centro Especializado 
em Saúde da Mulher, pela 
maternidade e pelos servi-
ços de vigilância em saúde. 

As iniciativas abrangem 
desde o acompanhamento 
das gestantes até o cuida-
do contínuo com os bebês 
durante o primeiro ano de 
vida. (Luna Almeida)

 A Guarujá arrecadou R$ 
528.218,00 na Campanha ‘Eu 
Sou Cidadão Solidário’ deste 
ano. O valor colocou o Muni-
cípio como 1º colocado no ín-
dice de destinação da Baixada 
Santista, alcançando 3,19% do 
potencial de destinação da Ci-
dade, e entre os 35 municípios 
que mais arrecadaram no Es-
tado de São Paulo, consolidan-
do a Cidade como referência 
na campanha. O valor total ul-
trapassou em 53% o arrecada-
do em 2024, que somou R$ 
344.097,69.

Os fundos têm como obje-
tivo financiar projetos que pro-
tegem os direitos das crianças 

Recursos obtidos com a campanha “Cidadão Solidário” será 
repassado a entidades sociais da cidade

DIVULGAÇÃO/PMG

Guarujá aumenta em 
53% valor arrecadado

e pessoas idosas de Guarujá. 
Entre 17 de março e 30 de maio, 
toda pessoa física pôde desti-
nar até 6% do imposto devido 
ao Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) e ao Conselho 
Municipal dos Direitos da Pes-
soa Idosa (CMDPI). 

O total arrecadado será des-
tinado a diversas organizações 
sociais voltadas às crianças, 
adolescentes e pessoas idosas, 
como o Centro de Recupera-
ção da Paralisia Infantil e Cere-
bral, Centro de Formação Pro-
fissional – Capacita Guarujá, 
Associação de Pais e Amigos 
dos Autistas (Apaag). (DL)

O desempenho 
do primeiro 
quadrimestre 
já aponta uma 
tendência 
extremamente 
positiva na 
saúde pública do 
município
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 A Reconhecida pelo maior 
comércio popular da Baixa-
da Santista, a cidade de São 
Vicente tem na Rua Martim 
Afonso um de seus principais 
polos econômicos. A via é re-
ferência no varejo da região e 
símbolo do empreendedoris-
mo vicentino.

Para fortalecer ainda mais 
esse setor e promover a união 
entre os comerciantes, surgiu 
há mais de 76 anos a Associa-
ção Comercial e Empresarial 

Associação 
Comercial de SV 
festeja 76 anos

Em comemoração ao seu 76º aniversário, a ACE-SV promoveu um Baile de Gala.

DIVULGAÇÃO

de São Vicente (ACE-SV).
Ao longo de sua trajetó-

ria, a entidade consolidou-se 
como peça-chave no desen-
volvimento econômico local, 
oferecendo suporte, represen-
tatividade e incentivo ao co-
mércio vicentino.

Em comemoração ao seu 
76º aniversário, a ACE-SV pro-
moveu no último sábado (31) 
um Baile de Gala que reuniu 
empresários, autoridades e 
membros da comunidade.

O evento celebrou não ape-
nas a história da associação, 
mas também o espírito de 
união e resiliência que carac-
teriza o comércio da cidade.

Durante a noite, personali-
dades que contribuíram para 
o crescimento da ACE-SV e 
da economia vicentina foram 
homenageadas.

A celebração reafirmou 
o compromisso da entidade 
em continuar promovendo o 
fortalecimento do setor e re-

presentando os interesses dos 
empreendedores locais.

Presente na comemora-
ção, o prefeito de São Vicente, 
Kayo Amado, destacou a im-
portância do comércio para a 
cidade e a região. “Todas as ci-
dades vêm consumir em São 
Vicente, passam por aqui. É 
um centro comercial muito 
relevante para toda a Baixada 
Santista”, afirmou.

O prefeito também ressal-
tou como o evento resgatou o 
glamour do Ilha Porchat, reu-
nindo grandes empresários e 
fortalecendo o ambiente de 
desenvolvimento e geração 
de empregos. “Isso é o que a 
gente mais quer para a cida-
de”, completou.

O presidente da ACE-SV, 
Paulo Cesar Carvalho, desta-
cou o papel fundamental da 

equipe da associação.
“A Associação Comercial é 

o que é hoje graças a vocês e 
também àqueles que, lá atrás, 
se reuniram para fundá-la. Es-
tar aqui hoje como presiden-
te é uma grande responsabili-
dade, mas, ao mesmo tempo, 
uma tranquilidade, por con-
tar com essa equipe maravi-
lhosa”, declarou.a. (Isabella Fer-

nandes)

 A A movimentação de con-
têineres no Porto de Santos 
cresceu em abril de 2025, al-
cançando 459,7 mil TEU (uni-
dade padrão de contêineres) e 
registrando recorde pelo quar-
to mês consecutivo. O volume 
representa um aumento de 2% 
em relação ao mesmo período 
do ano passado.

No acumulado do ano, o 
porto já movimentou 1,8 mi-
lhão de TEU, novo recorde 
para o primeiro quadrimes-
tre e 5,6% acima do resultado 
de 2024.

Em abril, o volume total de 
cargas chegou a 14,8 milhões 
de toneladas, um crescimen-
to de 0,7% em comparação ao 
mesmo mês de 2023. O com-
plexo soja (grãos e farelo) lide-
rou, com 5,9 milhões de tone-
ladas embarcadas, alta de 1,3%.

A celulose também apre-
sentou desempenho expres-
sivo, com 874 mil toneladas 

Porto de Santos bate 
recorde histórico

(+3,9%). Já no setor de com-
bustíveis, o destaque foi o óleo 
diesel e o gasóleo, com 196,7 
mil toneladas, crescimento de 
49,4%.

No caso dos desembarques, 
houve aumento de 4,3%, pas-
sando de 3,4 milhões de tone-
ladas em abril de 2024 para 3,6 
milhões neste ano.

Entre janeiro e abril, o Por-
to de Santos movimentou 55,6 
milhões de toneladas, queda 
de 2,4% em relação ao mesmo 
período do ano anterior.

A principal razão foi a re-
dução de 40,9% nas exporta-
ções de açúcar, que passaram 
de 7,2 milhões para 4,3 milhões 
de toneladas. Apesar disso, em 
2024, o açúcar havia registrado 
alta de quase 80% sobre 2023. 
Comparando apenas os meses 
de abril de 2025 e 2023, a car-
ga de açúcar ainda apresenta 
crescimento de 25%. (Ana Cla-

ra Durazzo)

 A A jovem  Scarlett Vilalva, 
conhecida como Cacá, da ci-
dade de  Guarujá, no litoral 
paulista, ganhou neste fim de 
semana mais uma etapa pau-
lista de skate, no Itaim Radi-
cal,  em Taubaté, no interior 
de São Paulo.

A competição ocorreu no 
sábado (31/5) e foi válida pela 
segunda etapa do paulista de 
mini ramp na categoria mi-
rim.

Com 9 anos recém com-
pletados, ela é uma das 
grandes promessas do ska-
te brasileiro, já tendo outras 
conquistas em seu currículo. 
A garota prodígio já venceu 
etapa do 1º Kaveirinhas Bowl 
Riders, também em Taubaté, 
em junho do ano passado.

Conquistou ainda outra 
etapa, em julho do mesmo 
ano, a do Circuito Paulista de 
Skate Park 2024, que aconte-

Skatista mirim do litoral de São Paulo 
vence etapa paulista no interior

Com nove anos recém completados, Scarlett saiu vencedora da 
segunda etapa do paulista de mini ramp

DIVULGAÇÃO/ARQUIVO PESSOAL

goria Park, na Praça Duó.

ATLETA É APOSTA NO SKATE 
FEMININO.

Segundo o personal trai-
ner Ricardo Vilalva, pai de 
Cacá, ela pratica a modalidade 
há cerca de dois anos e meio, 
e compete  com adversárias 
que têm, em sua maioria, de 
dois a três professores parti-
culares.

“Eu ajudo a treinar a Cacá, 
mesmo dividindo o meu tem-
po com a minha escola de 
surfe. Mesmo assim, a peque-
na foi lá e ganhou uma etapa 
tradicional do paulista”, exal-
tou Vilalva.

Atualmente, a pequena 
conta com os treinamen-
tos do  Damon  Michellepis, 
no Half  Pipe, e nas esco-
las  de skate New  Wave  Ska-
te Park e Beach  Skate Club.  
(Leonardo Sandre) 

ceu na Rajas Skatepark, em 
São Paulo. A etapa teve as ca-
tegorias infantil, para crianças 
de até 8 anos, e mirim, até 12 

anos, masculino e feminino.
Na semana passada, a jo-

vem ficou em terceira no 
campeonato carioca na cate-

Cidades

 A As vitrines do comércio no 
Litoral Paulista já entraram 
no clima do Dia dos Namora-
dos, celebrado em 12 de junho. 
Tons de vermelho, corações e 
frases românticas começam 
a tomar conta das ruas e sho-
ppings da região. A expectati-
va dos lojistas é otimista: se-
gundo a Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) Santos Praia, as 
vendas devem crescer cerca 
de 10% neste ano, impulsio-
nadas pelo apelo emocional 
da data e pelas promoções es-
pecialmente preparadas para 
os apaixonados.

De acordo com o presiden-
te da CDL Santos Praia, Ni-
colau Miguel Obeidi, a data 

Vendas do Dia 
dos Namorados 
devem crescer 
10% na Baixada
Comércio local aposta no apelo emocional da data neste ano  
e também nas promoções para atrair os consumidores

Presidente da CDL Santos Praia diz que data é uma das mais importantes para o comércio local

PMSV

é uma das mais importan-
tes para o comércio local. Ele 
destaca que os consumido-
res costumam presentear 
com flores, chocolates, per-
fumes e sapatos no caso das 
mulheres, enquanto roupas 
e calçados são os itens mais 
escolhidos para presentear 
os homens. Para ele, o fator 
emocional tem um peso de-
cisivo no comportamento de 
compra, já que, segundo suas 
palavras, “todo mundo gos-
ta de ser lembrado com algo 
especial”.

No cenário nacional, uma 
pesquisa da CNDL e do Servi-
ço de Proteção ao Crédito (SPC 
Brasil), em parceria com a Of-

ferwise Pesquisas, indica que 
aproximadamente 93 milhões 
de brasileiros devem ir às com-
pras para comemorar a data. 

O ticket médio estimado 
por presente é de R$ 238, o que 
deve movimentar cerca de R$ 
22,14 bilhões no comércio va-
rejista e no setor de serviços 
em todo o país. Ainda segun-
do o levantamento, 57% dos 
entrevistados pretendem pre-
sentear. Entre eles, a maioria 
deve manter o mesmo valor 
de gasto do ano anterior, en-
quanto outros planejam gas-
tar mais, e uma parcela me-
nor pretende economizar. As 
roupas lideram a preferência. 
(Luana Fernandes)
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 A As vendas para o Dia dos 
Namorados no estado de São 
Paulo deverão aumentar 4,8%, 
segundo estimativa da Federa-
ção do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo do Estado de 
São Paulo (FecomercioSP). O 
crescimento nas vendas de-
verá ocorrer principalmente 
nos segmentos mais sensíveis 
à data, como lojas de roupas 
e acessórios, farmácias, per-
fumarias e lojas de eletroele-
trônicos. 

De acordo com a Fecomer-
cioSP, o aumento nas vendas 
representará, no entanto, uma 
desaceleração em relação ao 
Dia das Mães, quando os seg-
mentos mais sensíveis à data 
subiram suas receitas em 7,4%. 

“[A desaceleração] aconte-
cerá por uma série de fatores 
econômicos, como a inflação 

no setor de serviços, que têm 
corroído parte da renda das fa-
mílias destinada ao consumo, 
e os juros altos, que afetam o 
crédito a médio e longo pra-
zos”, destacou a FecomercioSP 
em nota.

Com base nos níveis de en-
dividamento da população, a 
entidade explicou que o cresci-
mento nas vendas chegará ao 
limite na capacidade das pes-
soas de parcelar as compras, 
“uma vez que os segmentos 
mais procurados para a oca-
sião apresentam tíquetes mé-
dios relativamente altos”.

Para a FecomercioSP, o seg-
mento mais beneficiado pela 
alta das vendas para o Dia dos 
Namorados será o de vestuá-
rio, acessórios e calçados, que 
deverá crescer 9,3%. Na se-
quência, perfumarias. (AB)

Dia dos Namorados: 
vendas sobem 5% 

 A O Ministério da Educação 
(MEC) iniciou, nesta semana o 
pagamento da terceira parce-
la de 2025 do programa Pé-de-
-Meia a estudantes do ensino 
médio regular e da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) da 
rede pública de todo o país.

O valor de R$ 200 é referen-
te à frequência às aulas e será 
repassado até 2 de junho, con-
forme o mês de nascimento 
do participante do programa. 
Para ajudar os beneficiários na 
administração do dinheiro, a 
pasta divulgou vídeos da es-
pecialista em gestão financei-
ra Nathália Rodrigues, a Nath 
Finanças, com orientações e 
apresentação de conceitos de 
educação financeira.

O material faz parte de uma 
série de dez vídeos curtos que 
serão publicados no Youtube 
da pasta.

Durante a série, Nath Fi-
nanças explica que o primeiro 

passo para começar o planeja-
mento é definir metas e obje-
tivos, de curto e longo prazo.

Nath Finanças orienta o 
estudante a listar seus objeti-
vos de vida, em curto, médio 
e longo prazos, “porque assim 
você vai conseguir se organi-
zar financeiramente da me-
lhor maneira possível.” O se-
gundo passo, de acordo com 
a especialista é registrar ren-
dimentos e gastos, sejam eles 
fixos, variáveis ou extras, em 
uma planilha, bloco de notas 
ou caderno. Nath diz aos jo-
vens que é preciso organizar as 
parcelas e os financiamentos, 
de modo a saber exatamente 
o que precisa pagar e quando.

Para ela, é fundamental 
guardar dinheiro, mesmo que 
pouco. Por fim, a empreen-
dedora defende a formação 
de uma reserva financeira de 
emergência para imprevistos. 
(AB)

Pé-de-Meia: governo 
começa pagamento 

NOTAS

 A A Advocacia-Geral da 
União (AGU) informou na se-
gunda-feira (2) que a Justiça Fe-
deral em Brasília determinou 
o bloqueio de R$ 23,8 milhões 
em bens de investigados pela 
fraude em descontos irregula-
res nos benefícios de aposen-
tados e pensionistas do Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS). Segundo o órgão, os va-
lores serão usados para o res-
sarcimento das vítimas.

A indisponibilidade de 
bens e ativos financeiros foi 
determinada pela juíza fede-
ral Luciana Raquel Tolentino 
de Moura, da 7ª Vara Federal 
do Distrito Federal, e envolve 

os bens e ativos financeiros 
de duas empresas e os respec-
tivos sócios.

No mês passado, a AGU pe-
diu o bloqueio de R$ 2,5 bilhões 
de 12 entidades associativas e 
60 dirigentes. Por determina-
ção da juíza, o caso foi fatiado 
em 15 ações para facilitar a aná-
lise dos pedidos.

As fraudes são investigadas 
na Operação Sem Desconto, 
da Polícia Federal, que inves-
tiga um esquema nacional de 
descontos de mensalidades as-
sociativas não autorizadas. Es-
tima-se que cerca de R$ 6,3 bi-
lhões foram descontados de 
aposentados. (AB)

INSS: R$ 23,8 mi de 
suspeitos bloqueados

 D Em relação ao impacto 
da medida sobre a 

economia, Galípolo disse 
que o BC será cuidadoso 

ao incorporar o aumento 
do IOF às projeções, até 

porque o governo e o 
Congresso constroem 

propostas alternativas

JOSÉ CRUZ/AGENCIA BRASIL 

 A Definido como regulatório pela Constituição, o 
Imposto sobre Operações Financeiras (IOF) não deve 
ser usado com o objetivo de elevar a arrecadação nem 
para substituir aumento de juros, disse o presidente 
do Banco Central (BC), Gabriel Galípolo. 

Em evento em São Paulo, ele manifestou receio 
de que a recente elevação do imposto seja interpre-
tada pelos investidores internacionais como contro-
le de capital.

“Eu sempre tive essa visão de que não deveria utili-
zar o IOF nem para questões arrecadatórias, nem para 
fazer algum tipo de apoio para a política monetária. 
É um imposto regulatório, como está bem definido”, 
disse Galípolo durante debate promovido pelo Centro 

de Debate de Políticas Públicas (CDPP).
Em relação ao aumento do 

imposto sobre o crédito para 
empresas, o presidente do BC 
disse que o ideal seria o tributo 
não afetar a escolha de onde o 
empresário vai pegar dinheiro 
emprestado.

“Não é desejável que você tenha uma escolha de 
uma linha ou de um produto específico em função 
de uma arbitragem tributária”, acrescentou.

Além de prometer reforçar a arrecadação do go-
verno em R$ 19,1 bilhões até o fim do ano, consideran-
do os dois pontos revogados no dia seguinte ao anún-
cio do aumento, a elevação do IOF, segundo analistas, 
equivale a um aumento de 0,5 ponto percentual na 
Taxa Selic, ao encarecer o crédito para as empresas.

Em relação ao impacto da medida sobre a econo-
mia, Galípolo disse que o BC será cuidadoso ao in-
corporar o aumento do IOF às projeções, até porque 
o governo e o Congresso constroem propostas alter-
nativas. Segundo ele, somente após o formato final da 
proposta, a autoridade monetária analisará os efeitos 
sobre a inflação e o Produto Interno Bruto (PIB, soma 
dos bens e serviços produzidos).

“A gente tende a consumir com mais parcimônia, 
aguardar o desenho final para entender de que ma-
neira e quanto deve ser incorporado nas nossas pro-
jeções”, concluiu o presidente do BC. (AB)

Galípolo diz que IOF 
não deveria ser usado 
para arrecadar

Ele manifestou 
receio de que a 
recente elevação 
do imposto seja 
interpretada 
pelos 
investidores 
internacionais 
como controle de 
capital

Fique 
ligado  

 D Essa é a quarta alta consecutiva do indicador, que acumula 
crescimento de 1,5% desde janeiro deste ano

VALE/DIVULGAÇÃO

Produção 
industrial 
tem alta  
de 0,1% 
DE MARÇO PARA ABRIL. Indicador 
apresenta altas também no trimestre 
(0,5%) e no acumulado do ano (1,4%) 

A 
produção industrial bra-
sileira registrou cresci-
mento de 0,1% na passa-
gem de março para abril 
deste ano. É o que revela 

a Pesquisa Industrial Mensal (PIM), 
divulgada nesta terça-feira (3) pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), no Rio de Janeiro. 
Essa é a quarta alta consecutiva do 
indicador, que acumula crescimen-
to de 1,5% desde janeiro deste ano.

“Isso elimina a queda assinalada 
nos três últimos meses de 2024, os 
resultados negativos de dezembro, 
novembro e outubro que totaliza-
ram naquela ocasião uma perda de 
1%”, disse o pesquisador do IBGE An-
dré Macedo.

Ele destacou, no entanto, que a 
alta de 1,5% acumulada em quatro 
meses foi puxada principalmente 
pelo aumento de 1,2% em março, 
porque nos demais meses a produ-
ção industrial teve resultados positi-
vos muito próximos da estabilidade: 
0,2% em janeiro, 0,1% em fevereiro e 
0,1% em abril.

O indicador apresenta altas tam-

bém no trimestre (0,5%), no acumu-
lado do ano (1,4%) e no acumulado de 
12 meses (2,4%). Na comparação com 
abril de 2024, no entanto, houve uma 
queda de 0,3%.

Segundo Macedo, o crescimento 
próximo da estabilidade apresentado 
pela indústria na passagem de mar-
ço para abril (0,1%) pode ser explica-
do por fatores como um cenário de 
incerteza econômica e a alta taxa de 
juros básica (Selic).

“Por trás desse comportamento 
de menor intensidade da produção 
industrial há fatores que a gente já 
vem elencando há algum tempo. A 
taxa de juros em patamares mais 
elevados traz adiamento nas deci-
sões de consumo das famílias e adia-
mento nas decisões de investimentos 
por parte das empresas. E tem o am-
biente de incerteza não só no mer-
cado doméstico, mas também no 
ambiente internacional”, afirmou o 
pesquisador.

SETORES. 

Três das quatro grandes categorias 
econômicas da indústria apresenta-

ram alta de março para abril: bens 
de capital, isto é, as máquinas e 
equipamentos usados no setor pro-
dutivo (1,4%), bens intermediários, 
insumos industrializados usados 
no setor produtivo (0,7%) e bens de 
consumo duráveis (0,4%). Apenas 
os bens de consumo semi e não du-
ráveis tiveram queda (-1,9%).

Entre as 25 atividades da indústria, 
13 tiveram alta, com destaque para 
indústrias extrativas (1%), bebidas 
(3,6%), veículos automotores, rebo-
ques e carrocerias (1%) e impressão 
e reprodução de gravações (11%). O 
item produtos químicos apresentou 
estabilidade.

Entre os 11 ramos da indústria 
em queda, os maiores recuos fo-
ram observados em produção, co-
que, produtos derivados do petróleo 
e biocombustíveis (-2,5%), produ-
tos farmoquímicos e farmacêuticos 
(-8,5%), celulose, papel e produtos de 
papel (-3,1%), máquinas e equipamen-
tos (-1,4%), móveis (-3,7%), produtos 
diversos (-3,8%) e máquinas, apare-
lhos e materiais elétricos (-1,9%).

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Extraordinária

O PRESIDENTE DO SINDICATO DAS SANTAS CASAS DE MISERICÓRDIA, HOSPITAIS 
FILANTRÓPICOS E ORGANIZAÇÕES SOCIAIS SEM FINS LUCRATIVOS DA BAIXADA 
SANTISTA E LITORAL NORTE E SUL DO ESTADO DE SÃO PAULO, pelo presente Edital, 
convoca seus associados a comparecerem ou apresentarem seus representantes devidamente 
credenciados para participar da ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se, na sala de 
reuniões da Sociedade Portuguesa de Beneficência, situado à Av. Dr. Bernardino de Campos nº 47 – Vila 
Belmiro – Santos/SP, no dia 17 de junho de 2025 (terça-feira) às 15:00 horas, em primeira convocação 
ou, em segunda convocação, meia hora após, com qualquer número, para deliberar sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA:
1º – Discussão sobre as propostas a serem pautadas para deliberação futura; incluindo LGPD,  
Norma regulamentadora (NR-1), atualização de cláusulas sociais e econômicas;
2º – Autorizar o Sindhosfil Linosesp a proceder às negociações visando celebração de Convenções 
Coletivas de trabalho com as categorias profissionais.

Santos, 04 de junho de 2025
CARLOS ALBERTO LIMAS

Presidente 
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Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

51/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 51/2025
Processo nº 3509/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços para 
possível aquisição de material 
médico hospitalar a fim de 
atender a U.P.A – unidade de 
pronto atendimento, S.A.M.U 
– serviço de atendimento 
móvel de urgência e 
redes de atenção básica e 
especialidade da secretaria 
de saúde de Itanhaém por 
um período de 12 meses.  
Recebimento das propostas: 
Início - 04/06/2025 e Final - 
18/06/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 18/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 03 de junho de 2025

Fabio Miranda Crivellari 
Secretario de Saúde 
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AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA 

N°12/2025  
PROCESSO N°2968/2025

OBJETO: URBANIZAÇÃO 
DO MIRANTE DO MORRO 
DO PARANAMBUCO - 
PRAÇA ILHAS CANÁRIAS
O Secretário de Turismo torna 
público para conhecimento 
dos interessados que 
foi aberta a licitação na 
modalidade Concorrência 
Pública nº12/2025, Processo 
n°2.968/2025, do tipo “Menor 
Preço”, sendo que a pasta 
licitatória poderá ser retirada 
através do site https://
t ransparencia. i tanhaem.
sp.gov.br/. 
Recebimento das propostas: 
Início - 04/06/2025 e Final - 
23/06/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
09H do dia 23/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
comprasnet.gov.br

Itanhaém-SP, 03 de 
Junho de 2025.

Rodrigo Andrade Zanella 
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1009519-
55.2023.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Leandro de Paula Martins 
Constant, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) a Maycon Pitter Lafratta de 
Barros CPF 361.170.878-02 que Fortec Assessoria e Treinamento S/C Ltda 
ajuizou Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$3.332,94 
(jul/23) decorrente das mensalidades acadêmicas de agosto a 
dezembro/17. Estando o réu em lugar ignorado, expede-se o edital, para 
que em 15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o feito, sob pena de 
confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
edital publicado na forma da Lei.. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Vicente, aos 14 de maio de 2025. K-03e04/06

Edital de Citação. Prazo de 20 dias. Processo nº 0013337-
19.2023.8.26.0562. A Dra. Sheyla Romano Dos Santos Moura, Juíza de 
Direito da 5ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, FAZ 
SABER a JOSÉ MACHADO DA SILVA, inscrito no CPF sob o nº 
514.930.479-49, com endereço em local incerto e não sabido, que CDZ78 
Cargo Logística Internacional Eireli., sociedade empresária de 
responsabilidade limitada, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 33.333.226/0001-
63, com sede à Avenida das Americas, nº 8.585, Sala 269, Barra da Tijuca, 
Cidade do Rio de Janeiro, Estado do Rio de Janeiro, CEP: 22793- 081, 
ajuizou Incidente de Desconsideração de Personalidade Jurídica, 
objetivando a desconsideração da personalidade jurídica da empresa 
Excelsior Importação E Exportação LTDA. para incluí-lo no polo passivo do 
Cumprimento de Sentença nº. 0010881-67.2021.8.26.0562. Estando o 
requerido em lugar ignorado, foi determinada sua CITAÇÃO, por edital, 
para que, no prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após os 20 (trinta) dias supra, 
apresente sua manifestação, conforme artigo 135, do Código de Processo 
Civil, sendo que, caso não o faça, será nomeado curador especial, em 
conformidade com o inciso IV, do art. 257, NCPC. Será o presente edital 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. K-03e04/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 
1014258-08.2022.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara 
Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Otávio 
Augusto Teixeira Santos, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Natali 
Soares da Silva CPF 465.186.588-78 que Fortec Assessoria e 
Treinamento S/C Ltda ajuizou Ação de Procedimento Comum Cível 
para cobrança de R$ 2.150,09 (nov/22) decorrente das mensalidades 
acadêmicas de fevereiro a maio/19. Estando o réu em lugar ignorado, 
expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 30 supra, 
conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de São Vicente, aos 26 de maio de 2025. K-04e05/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 1032293-03.2022.8.26.0562. O Dr. Raul Marcio 
Siqueira Junior, Juiz de Direito Titular da 1ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a VIVIANE DA 
SILVA BARBOSA, CPF. 101.544.157-23, que Sociedade Visconde de Leopoldo, ajuizou a Ação de 
Procedimento Comum, para cobrança das mensalidades escolares de ago., a dez.21, além da parcela 
08/08, referente ao Termo de Confissão de Dívida, totalizando R$ 13.459,13 (12/21), atualizados até o 
ajuizamento da ação, além das suas cominações legais e honorários advocatícios. Encontrando-se a Ré em 
lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias 
supra, venha responder aos termos da ação, e querendo contestar a mesma, ssoobb  ppeennaa  ddee  rreevveelliiaa, nneessssee  
ccaassoo  sseennddoo  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0000058-92.2025.8.26.0562. O (A) MM. 
Juiz (a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr (a). José Alonso Beltrame 
Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a (o) RI SOLUÇÕES DE PAGAMENTOS LTDA, CNPJ 
39.310.262-0001/98, por seu representante legal Victor de Moura Leite Arantes Monteiro, que tramita a 
Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada por Marsaioli e Marsaioli Advogados Associados. En-
contrando-se a Ré, em lugar ignorado, foi deferida sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 
dias, a fluir após os 30 dias supra, deposite o valor da condenação de R$ 12.820,50 (11/24), ssoobb  ppeennaa  ddee  
ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppeennhhoorraa  ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  
ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo..  Fica a Ré, advertida de que, transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pa-
gamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias, para que, independentemente de penhora ou nova intima-
ção, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o edital publicado na forma da lei. i. NADA MAIS. 
Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 24 de abril de 2025. – 

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 09/2025

Processo Administrativo nº 8229/2025
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
de serviços e locação de equipamentos 
e estruturas para atendimento às 
demandas da Secretaria Municipal de 
Cultura (SECULT) e demais Secretarias 
da Prefeitura de Guarujá em projetos, 
ações e eventos próprios e/ou 
apoiados, por um período de 12 (doze) 
meses.
Tipo: Menor Preço por Grupo
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
05/06/2025
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 23/06/2025 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
    
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Cultura, TORNA PÚBLICO 
que na data, horário e local acima 
assinalado, fará realizar licitação, na 
modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no site 
www.guaruja.sp.gov.br, através do link 
“Serviços Online”; “Sistema de Licitações”, 
ou no site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 03 de Junho de 2025.

MARCELO DA SILVA SOUZA
SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DE CULTURA

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0007151-07.2024.8.26.0477. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro 
de Praia Grande, Estado de São Paulo, Dr(a). FERNANDA HENRIQUES GONÇALVES ZOBOLI, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) JOSÉ 
LUIZ DE CASTRO JÚNIOR, RG 347709114, CPF 305.254.198-61, com endereço à Rua Monsenhor João Laureano, 391, ap. 304, Parque dos 
Bandeirantes, CEP 14090-460, Ribeirão Preto-SP, que por este Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de Sentença, movida por Sociedade 
Visconde de São Leopoldo. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de 
R$ 23.066,95, devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e 
parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período 
acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, independentemente de penhora ou 
nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Praia Grande, aos 26 de maio de 2025 

EDITAL DE INTIMAÇÃO, COM PRAZO DE 20 DIAS. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana 
Castello Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos que virem ou tomarem conhecimento do presente edital de INTIMAÇÃO da(s) EXECUTADA(S) 
MICHELLE CANÁRIO MENEZES, inscrita na CPF/MF sob nº 22356122885, expedido com prazo de 20 dias, que, por este Juízo e respectivo Cartório, 
processa(m)-se a(s) Execução de Título Extrajudicial que lhe move Sociedade Visconde de São Leopoldo. Encontrando-se a(s) executada(a) em lugar incerto e não 
sabido, foi determinada sua INTIMAÇÃO, por edital, DA PENHORA realizada sobre as quantias bloqueadas pelo Sistema SISBAJUD, dando-lhe ciência de que no 
prazo de 05 (cinco) dias úteis poderá arguir as matérias de que trata o artigo 854, § 3º, do novo Código de Processo Civil, iniciando-se a contagem após o decurso 
do prazo de 20 dias deste edital. E, para que chegue ao conhecimento de todos e para que no futuro ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente edital 
que será afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 22 de maio de 2025. 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 
na medida 
certa.

 A O governador Tarcísio de 
Freitas sancionou  a lei que 
eleva o salário mínimo paulis-
ta. A medida foi publicada no 
Diário Oficial do Estado nesta 
terça-feira (3/6).

Em abril,  o projeto de lei 
que solicitava o reajuste ha-
via sido enviada a Assembleia 
Legislativa de Estado (Alesp). 
O novo valor representa um 
aumento de 10% em relação 
ao piso atual.

A Alesp  também já ha-
via  aprovado  uma proposta 
para aumentar o valor do sa-
lário mínimo para R$ 1.640 
na cidade de São Paulo. A pro-
posta foi enviada pelo gover-
nador Tarcísio de Freitas no 
fim do mês de abril.

NOVO VALOR.
O novo valor do salário mí-
nimo paulista é R$ 1.804. Ele 

Medida foi publicada no Diário Ofi cial do Estado nesta terça-feira (3/6)

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

Salário mínimo paulista 
tem novo valor confi rmado

REAJUSTE. Novo valor salário mínimo paulista representa um aumento de 10% em relação ao piso atual

é referente a um ajuste esta-
belecido no ano passado e é 
18,84% superior ao mínimo 
nacional, fixado atualmente 
em R$ 1.518. 

No início do ano, o gover-
no federal também apresen-
tou o Projeto de Lei Orçamen-
tária Anual (PLOA), que prevê 
o aumento do salário mínimo 
dos trabalhadores.

Na ocasião, o  novo valor 
representou um aumento de 
6,87% sobre o valor atual de 
R$ 1.412 e passou a valer a par-
tir de 1º de janeiro de 2025.

TERCEIRO REAJUSTE ACIMA 
DA INFLAÇÃO.
Esta é a terceira vez consecu-
tiva que o reajuste proposto 
para o piso paulista supera 
a inflação acumulada no pe-
ríodo. A proposta é superior 
à inflação acumulada no úl-

Corpo de 
empresário 
desaparecido 
é reconhecido

 A Família de Adalberto Amari-
lio dos Santos Junior, de 35 anos, 
reconheceu corpo encontrado 
no Autódromo de Interlagos, 
na zona sul de São Paulo, na 
manhã desta terça-feira (3/6), o 
que confirma a morte do em-
presário desaparecido.

A Polícia Militar foi aciona-
da após o corpo ser encontrado 
em um buraco com dois me-
tros de profundidade no autó-
dromo, onde há uma obra.

Ele foi visto pela última vez 
na região de Interlagos, na zona 
sul da de São Paulo, na sexta-fei-
ra (30/5). O caso foi registrado 
no sábado (31/5) como desapa-
recimento de pessoa pelo 48º 
Distrito Policial (Cidade Dutra). 

O homem havia ido ao Au-
tódromo de Interlagos parti-
cipar de um evento de expe-
riências com motos, o Festival 
Interlagos, com expectativa de 
receber cerca de 200 mil pes-
soas. (Monise Souza)

EM INTERLAGOS

 A A Polícia Civil de Itapeceri-
ca da Serra, na Grande São Pau-
lo, concentra esforços na inves-
tigação do caso de uma jovem 
que morreu envenenada aos 17 
anos.  A adolescente Ana Luíza 
de Oliveira Neves morreu no 
domingo  (1º/6) um dia após 
comer o bolo envenenado. 

Na manhã desta terça-fei-
ra (3/6) uma adolescente, da 
mesma idade da vítima, foi 
apreendida pela Polícia Civil 
após confessar ter envenena-
do o bolo de pote enviado à 
“amiga” no sábado (31/5). 

PRESENTE MORTAL.
A vítima recebeu o doce em 
casa, no bairro Parque Paraíso, 
no último sábado (31/5), entre-
gue por um motoboy. O bolo 
de pote chegou com o bilhe-
te de um admirador secreto, 
como se fosse um “presente”. 

“Um mimo pra garota 
mais linda que eu ja vi”, diz o 
bilhete.

CIÚMES E INVEJA.
Em depoimento à polícia nes-
ta terça-feira, a adolescente 
apreendida disse sentir inveja 
e ciúme da vítima por ser tro-
cada pelo ex-namorado. 

Ainda segundo as primei-
ras investigações, a jovem 
comprou arsênico pela inter-
net e misturou a substância a 
um brigadeiro branco coloca-
do no bolo de pote.

O valor do veneno teria 
sido R$ 80. Além disso, a jo-
vem pagou R$ 5 ao aplicativo 
de transportes pela entrega. 

Segundo relato prestado 
durante o depoimento, ela 
alegou que não queria matar 
a colega, mas apenas dar um 
“susto”, disse o delegado Vítor 
Santos de Jesus,  responsável 
pelas investigações. O texto 
contém informações do ‘Click 
Regional’. 

O arsênico é altamente tó-
xico e pode levar à morte mes-
mo em pequenas quantidades.

A polícia chegou à autora 
após localizar o motoboy res-
ponsável pela entrega. Com o 
depoimento dele foi possível 
identificar a autora. 

Bolo, inocência e 
morte: entenda 
caso de jovem 
envenenada em SP

A investigação também 
aponta que a  adolescente já 
havia envenenado outra jo-
vem em 15 de maio, também 
por ciúmes. A segunda vítima 
sobreviveu após ser internada 
e prestou depoimento. 

Em nota enviada à Gazeta, 
a Secretaria de Segurança Pú-
blica do estado de São Paulo 
(SSP) disse que as investiga-
ções seguem em andamento. 

“A Delegacia de Itapecerica 
da Serra identificou uma ado-
lescente de 17 anos como auto-
ra do crime. Segundo a Polícia 
Civil, a jovem foi ouvida e con-
fessou ter colocado veneno em 
um bolo entregue à vítima. A 
autoridade policial já represen-
tou à Justiça pela apreensão da 
menor e aguarda decisão. As 
investigações seguem em an-
damento para esclarecer com-
pletamente os fatos”. 

MORTE E LAUDO MÉDICO.
Um amigo da família foi quem 
registrou o boletim de ocor-
rência na delegacia central de 
Itapecerica da Serra. 

À polícia, esse amigo con-
tou que a irmã de Ana Luiza 
recebeu um embrulho com o 
bolo por volta das 17h do sá-
bado (31/5).

Ana Luiza chegou em casa 
em torno das 18h e comeu o 
bolo. Menos de uma hora de-
pois, ela já começou a passar 
mal. O pai da adolescente le-
vou Ana a um hospital parti-
cular, onde ela foi diagnosti-
cada com intoxicação. Após 
estabilização, ela teve alta e 
voltou para casa.

Contudo, no domingo (1/6), 
ela voltou a passar mal por vol-
ta das 16h com sintomas gra-
ves e foi novamente levada ao 
pronto-socorro. O boletim de 
ocorrência diz ainda que a ado-
lescente já chegou no hospital 
sem os sinais vitais.

O relatório médico afirma 
que ela teve uma parada car-
diorrespiratória cerca de 20 
minutos antes de chegar à 
unidade e “encontrava-se cia-
nótica, com hipotermia, sem 
batimentos cardíacos e sem 
respiração”. (Matheus Herbert)

timo ano (4,77%), segundo o 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC), e repre-
senta um ganho real aos tra-
balhadores.

Desde 2022, últimao ano 
antes da atual gestão, o cresci-
mento do salário mínimo es-
tadual soma 40,5%, ante uma 
inflação de 15,10% nos últimos 

três anos, conforme o INPC.
O projeto foi aprovado pe-

los deputados em duas sessões 
extraordinárias realizadas no 
dia 13 de maio. (Monise Souza)
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QUARTA-FEIRA, 4 DE JUNHO DE 2025 Brasil + Mundo

 A Gestada durante a pre-
sidência brasileira do G20, 
a Coalização Global para o 
Planejamento Energético foi 
lançada nesta terça-feira (3), 
na sede do BNDES.

O objetivo é promover a 
troca de experiências entre 
países para fomentar ou for-
talecer instituições de pla-
nejamento energético em 
busca de atração de inves-
timentos na transição para 
energias renováveis em paí-
ses em desenvolvimento.

“A transição energética é 
o maior desafio dos nossos 
tempos”, afirmou a diretora 
de Infraestrutura, Transição 

Brasil lança coalizão global 
para planejar transição 

O financiamento à transição energética é um dos temas de 
embate entre países signatários do Acordo de Paris

AGENCIA BRASIL/ARQUIVO 

Energética e Mudança Cli-
mática do BNDES, Luciana 
Costa. 

O financiamento à transi-
ção energética é um dos te-
mas de embate entre países 
signatários do Acordo de Pa-
ris e deve ser um dos temas 
cruciais da COP30, em Be-
lém, na expectativa de orga-
nizações ambientalistas.

A conferência de lança-
mento da coalizão no Rio 
contou com representantes 
de países como Canadá, Di-
namarca, Reino Unido, Ni-
géria e Quênia e instituições 
multilaterais de financia-
mento como o Banco Mun-

Objetivo é promover a troca de experiências entre países para 
atrair investimentos na transição para energias renováveis

dial e o Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento.

Com essa proposta, o 
Brasil se propõe a oferecer 
a expertise nacional em pla-
nejamento energético e arca-
bouço regulatório para atrair 
investimentos em energia a 
países do Sul Global.

“Temos longa tradição de 
planejamento energético de 
longo prazo”, disse o secretá-
rio de Transição Energética e 
Planejamento do MME (Mi-
nistério de Minas e Energia), 
Thiago Barral. “A coalizão é 
uma contribuição concreta 
do Brasil no processo prepa-
ratório para a COP30.” (FP)

Lula diz 
que regras 
afrouxaram 

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou, nesta 
terça-feira (3), que as entidades 
que não comprovarem a legali-
dade dos descontos de aposen-
tados e pensionistas do Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS) não devem ser mais au-
torizadas a realizar esse tipo de 
operação. 

“Houve um erro, porque 
houve um afrouxamento das 
regras no governo passado. 
Ou seja, começou as pessoas 
a mandarem nomes [para 
serem descontados] sem ne-
nhuma fiscalização, sem ne-
nhum critério. Então, isso aca-
bou”, destacou.

O governo passou a dis-
cutir o tema depois da me-
gaoperação da Polícia Fede-
ral. (AB)

 A As operadoras de planos de 
saúde médico-hospitalares ti-
veram lucro líquido de R$ 6,9 
bilhões no Brasil no primeiro 
trimestre de 2025.

É mais que o dobro de igual 
período de 2024 (R$ 3,1 bi-
lhões), segundo dados de pai-
nel da ANS (Agência Nacional 
de Saúde Suplementar) divul-
gados nesta terça-feira (3).

O resultado deste ano é o 
maior para o intervalo de ja-
neiro a março na série históri-
ca do painel, iniciada em 2018.

Em nota, a ANS afirmou 
que o desempenho do seg-
mento “consolida a recupera-
ção do resultado operacional”. 
Esse indicador teve saldo posi-
tivo de R$ 4,4 bilhões, o maior 
patamar da série.

O resultado operacional é 
a diferença entre as receitas e 
as despesas diretamente rela-
cionadas às operações de as-

Planos de saúde têm lucro líquido de  
R$ 6,9 bi no primeiro trimestre de 2025

O resultado deste 
ano é o maior 
para o intervalo 
de janeiro a 
março na série 
histórica do 
painel, iniciada 
em 2018

sistência à saúde, excluindo 
ganhos financeiros. Conside-
rando as operadoras de planos 
de saúde e as empresas admi-
nistradoras de benefícios em 
conjunto, o lucro líquido foi 
de R$ 7,1 bilhões no primeiro 
trimestre. (FP)

 A A crescente popularidade 
de rotinas de cuidados com a 
pele, conhecidas como skinca-
re, impulsionada por tutoriais 
em redes sociais para crianças, 
gerou um alerta na comuni-
dade médica. Especialistas em 
dermatologia pediátrica e en-
docrinologia advertem que a 
exposição de crianças a com-
ponentes químicos presentes 
em cosméticos formulados 
para adultos pode acarretar sé-
rios problemas de saúde, desde 
dermatites e alergias até po-
tenciais desregulações no sis-
tema endócrino.

A pele infantil, substancial-
mente diferente da adulta em 
estrutura e função, é o princi-
pal ponto de vulnerabilidade. 
Mais fina e com uma barreira 
cutânea, o manto hidrolipídi-
co, ainda em maturação, ela é 
menos eficaz na proteção con-
tra agressores ambientais e na 
retenção de umidade. Conse-

Crianças e uso de 
cosméticos gera alerta

quentemente, é mais permeá-
vel à absorção de compostos 
químicos.

“Essa moda de skincare em 
criança não é saudável. Temos 
visto meninas bem jovens que 
chegam no consultório usan-
do cremes aleatórios que co-
nhecem pela internet, e mui-
tas vezes com prejuízos para 
a pele”, diz a dermatologista 
Patrícia Dalboni. Antes da pu-
berdade, a reduzida produção 
de sebo pelas glândulas sebá-
ceas também torna a pele in-
fantil mais suscetível ao res-
secamento. Essa imaturidade 
funcional facilita a penetração 
de ingredientes de produtos 
tópicos em maiores concen-
trações, abrindo caminho para 
substâncias como ftalatos, pa-
rabenos e outras substâncias 
químicas que interferem no 
sistema endócrino e na função 
hormonal, conhecidas como 
disruptores. (FP)

ANS afirmou que o desempenho do segmento “consolida a 
recuperação do resultado operacional”

DAVYDSON DAMASCENO 

A PGR (Procuradoria-Geral 
da República) pediu a prisão 
preventiva da deputada federal 
Carla Zambelli (PL-SP), o blo-
queio de seus bens e a inclu-
são do nome da parlamentar 
na lista de difusão vermelha 
da Interpol.

Zambelli anunciou nes-
ta terça-feira (3) que deixou 
o Brasil, menos de um mês 
depois de ser condenada por 
unanimidade a dez anos de 
prisão pela Primeira Turma 
do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral).

No pedido, a PGR diz que 
não pretende antecipar o cum-
primento da pena de Zambelli, 
mas “assegurar a devida aplica-
ção da lei penal”.

O órgão pede ainda a inclu-
são do nome dela na lista de 
difusão vermelha da Interpol, 
que reúne foragidos da Justiça 
em várias nações.

A Procuradoria requer ain-
da o “sequestro e indisponibili-
dade de bens, direitos e valores 
da acusada”, para “assegurar a 
reparação do dano”.

A deputada reconheceu que sua recente condenação pela 
Primeira Turma do STF pesou em sua decisão

LULA MARQUES/AGENCIA BRASIL 

PGR pede prisão preventiva e 
bloqueio de bens de Zambelli

FUGIU. Ela afirmou estar fora do país “há alguns dias” e que ficará na Europa, por ter cidadania de outro país 

Os ministros da Primeira 
Turma do STF decidiram con-
denar Zambelli por entender 
que ela comandou a invasão 
aos sistemas institucionais do 
CNJ (Conselho Nacional de Jus-
tiça), com o auxílio do hacker 
Walter Delgatti. O objetivo se-
ria emitir alvarás de soltura 
falsos e provocar confusão no 
Judiciário. Outros dois proces-
sos ameaçam a vida política de 
Zambelli.

Em janeiro, o TRE-SP (Tri-
bunal Regional Eleitoral) deci-
diu cassar o seu mandato por 
desinformação eleitoral. Dois 
meses depois, o STF formou 
maioria para condená-la a cin-
co anos de prisão em regime 
semiaberto por porte ilegal 
de arma de fogo e constrangi-
mento ilegal.

Na véspera do segundo tur-
no das eleições de 2022, a par-
lamentar ameaçou atirar em 
um homem, nos Jardins, na 
zona oeste paulistana, depois 
de ter sido, segundo conta, 
hostilizada por um militante 
de esquerda. Zambelli nega to-

das as acusações e se diz vítima 
de perseguição.

Nesta terça, ela afirmou 
estar fora do país “há alguns 
dias” e disse que ficará na Eu-
ropa, por ter cidadania de um 
país do continente.

RESPALDO LEGAL.

O pedido de prisão preventi-
va da deputada federal Car-
la Zambelli (PL-SP) feito pela 
PGR (Procuradoria-Geral da 
República) nesta terça-feira (3) 
tem respaldo legal, apontam 
especialistas ouvidos pela Fo-
lha.

Segundo eles, a ida de 
Zambelli ao exterior é um 
caso clássico que embasa a 
prisão preventiva. Eles afir-
mam que não havia nenhum 
impedimento legal para que 
ela saísse do país, uma vez 
que a condenação no STF não 
havia transitado e que não ha-
via contra ela nenhuma me-
dida cautelar como retenção 
do passaporte. (José Marques, 

Ana Gabriela Oliveira Lima e Pâme-

la Zacarias)

FMI eleva 
previsão de 
crescimento 
do Brasil

 A O FMI (Fundo Monetário 
Internacional) aumentou a 
previsão de crescimento do 
Brasil neste ano para 2,3%, de 
acordo com comunicado di-
vulgado pelo órgão nesta ter-
ça-feira (3). A projeção ante-
rior, feita em abril, era de uma 
expansão de 2% para este ano 
e para 2026.

A previsão também prevê 
que a inflação do país conver-
girá à meta até o fim de 2027, 
segundo a nota divulgada nes-
ta terça. O índice deve alcançar 
5,2% até o fim de 2025, antes 
de convergir para a meta de 
3% até 2027.

A meta perseguida pelo BC 
é de 3%, com uma margem de 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo. 
As projeções foram feitas pela 
equipe técnica do órgão após 
discussões com autoridades 
brasileiras e outras autorida-
des entre 20 de maio e 2 de 
junho. No médio prazo, o FMI 
calcula que o crescimento deve 
chegar a 2,5%, sustentado pela 
normalização da política mo-
netária e fatores estruturais de 
suporte. (FP)

DE 2% PARA 2,3%
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Curtas

VIAGEM . Preta Gil em-
barcou nesta terça-fei-
ra (3) para Washington, 
ao lado do filho, Francis-
co Gil, e das amigas Ju de 
Paulla e Marina Morena. 
A cantora publicou uma 
foto em suas redes so-
ciais, ‘anunciando’ a par-
tida e a chegada à cidade. 
“Partiu Washington! Eu e 
meus amores”, escreveu. 
“Já instalados e comen-
do”, voltou a ‘avisar’ pou-
co depois, em um outro 
registro com o trio. Preta 
vai para a capital norte-
-americana a fim de dar 
continuidade por lá a seu 
tratamento contra o cân-
cer.

DIVIDA . Uma dívida 
de mais R$ 1,2 milhão 
feita em nome de Ana 
Hickmann no Banco do 
Brasil foi declarada extin-
ta pelo Tribunal de Justiça 
de São Paulo. Laudo gra-
fotécnico da Polícia Civil 
concluiu que a assinatura 
da apresentadora foi falsi-
ficada em uma cédula de 
crédito bancário aberta 
em setembro de 2022.

NOVELAS . “Não sinto 
saudade de fazer novela”. 
Foi essa a primeira fra-
se dita pela atriz Regina 
Duarte ao ser questio-
nada por Carolina Ferraz 
sobre a possibilidade de 
retornar à TV.  “O proble-
ma é que não sou mais 
capaz de fazer, de decorar 
calhamaços de texto por 
semana. Protagonista ar-
ranca folhas e vai acumu-
lando. A pilha começa a 
ficar grande”, disse ela.

“Eu era 
apaixonado 
mesmo. Sonhava 
com a Mili”. 

Eduardo Sterblitch sobre 
ser apaixonado por Fernan-
da Souza durante a infância.

O 
cantor e composi-
tor Chico Buarque, 
de 80 anos, passou 
por uma cirurgia 
neurológica na ma-

nhã desta terça-feira (3/6). Se-
gundo o Hospital Copa Star, no 
Rio de Janeiro, o procedimen-
to foi feito para aliviar a pres-
são intracraniana do artista. A 
assessoria do cantor disse que 
a cirurgia já estava programa-
da e que ele passa bem. Chico 
Buarque ficará internado devi-
do à idade, mas com previsão 
de alta nos próximos dias. Em 
2021, o compositor passou por 
uma cirurgia na coluna e, em 
2023, fez uma artroscopia no 
joelho direito por desgaste da 
articulação. No último domin-
go (1º/6), Chico participou do 
show de Gilberto Gil, na Mari-
na da Glória, no Rio.

PRESSÃO INTRACRANIANA  
Chico Buarque faz cirurgia
Cantor e compositor, 

de 80 anos, passou 

por uma cirurgia 

neurológica para 

aliviar a pressão 

intracraniana

MC Poze é solto com festa
O cantor MC Poze do Rodo foi solto nesta terça-feira (3) 
após a Justiça conceder um habeas corpus em seu favor. 
Ele havia sido preso na quinta (29), sob suspeita de apolo-
gia do tráfico e de envolvimento com o CV (Comando Ver-
melho). Poze foi recebido por cerca de 300 fãs e familia-
res na saída do Complexo Penitenciário de Bangu, na zona 
oeste do Rio. Ele saiu a pé, com os advogados. Fãs se aglo-
meravam desde a madrugada esperando sua saída. Um 
carro de som foi levado para a frente do presídio, e o públi-
co que se aglomerou cantava suas músicas.

Separação
O influenciador Edson Formaggio 
anunciou no último domingo (1º) 
o fim de seu casamento com Bru-
no Matos, intérprete da Bloguei-
rinha. O casal estava junto há oito 
anos. “Essa escolha não vem de 
um único momento, mas de um 
processo de reflexão sobre o que 
faz sentido para nós dois neste 
momento da vida. A decisão foi 
tomada com muita maturidade e 
respeito”, afirmou Edson.

Acusações
Blake Lively retirou duas das acu-
sações que faz contra Justin Bal-
doni: sofrimento emocional e 
negligência na imposição de so-
frimento emocional. Segundo a 
revista Variety, o objetivo da atriz 
é evitar ter que compartilhar 
seus registros médicos. A equipe 
jurídica de Baldoni pediu que Li-
vely os divulgasse, incluindo no-
tas de terapia, como parte de sua 
defesa contra as alegações.

Léo Lins é condenado a 8 anos de prisão
O humorista Léo Lins foi condenado a oito anos e três meses de prisão por comentários 
considerados discriminatórios, feitos em uma apresentação de 2022 e exibida no YouTu-
be. Cabe recurso à sentença. O processo corre na 3ª Vara Criminal Federal de São Paulo. 
Além da prisão, em regime inicialmente fechado, Lins também deve pagar uma indeni-
zação equivalente a R$ 303,6 mil por danos morais coletivos. Procurado, Carlos Eduardo 
Ramos, advogado do comediante, afirma que Lins vai recorrer da decisão em segunda ins-
tância. Em nota, afirmou que este é um “triste capítulo para a liberdade de expressão no 
Brasil, diante de uma condenação equiparada à censura”. No vídeo de 2022, o comediante 
faz declarações contra negros, idosos, obesos, portadores de HIV, homossexuais, evangéli-
cos, indígenas, nordestinos, judeus e pessoas com deficiência.
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